
Rapport moral et d'activité pour 2007 de la section du Rhône de la SEMLH 

 

Quelques mots d'abord sur la vie de la Section : vous venez de l'entendre, nous 

avons été particulièrement affectés, en 2007, par la disparition de plusieurs de 

nos responsables après le décès de notre porte-drapeau, monsieur Édouard 

Rogino, remplacé par monsieur Lamri Djebabla, et du colonel Reisser, président 

du Comité C04, repris par le Lieutenant-colonel Renaud François, peu avant 

notre AG de mars 2007, le médecin général inspecteur Jean-Pierre Vignat, 

désigné provisoirement pour succéder à monsieur Robert Pitiot à la tête du 

Comité CO2, a été confirmé dans cette fonction en avril 2007, au cours de l'AG 

élective de ce comité. Cette réorganisation a permis la reprise de la réunion 

annuelle inter comités dite du 421, en janvier 2008, à la grande satisfaction de 

leurs membres... 

Par ailleurs, nous nous sommes mis en conformité avec nos statuts en procédant 

à un certain nombre d'AG élective de nos Comités, qui ont respecté 

intégralement les délais (tous les trois ans), et les formes réglementaires ; 

c'est ainsi qu'ont été élus de nouveaux présidents : 

 en avril, pour le Comité C13, madame le professeur Geneviève Comte-

Bellot (qui succède à monsieur Robert Gauthier, décédé depuis en octobre) ; 

 en septembre, pour le Comité C 16, le colonel Bernard Tomatis, qui 

succède au colonel Servel, appelé au bureau de Section comme délégué à la 

communication ; et 

 en février 2008, pour le Comité C06 S, le professeur Régis de Villard, 

qui succède au médecin général Jean d'Olier, à qui j'aurai le plaisir de 

remettre tout à l'heure le diplôme d'honneur et la médaille de la Société 

d'Entraide. 

Les trois derniers Comités retardataires, à savoir le CO3, le C09 et le C 11, 

procéderont à leur AG élective statutaire dans les semaines qui vont suivre... 

Enfin, je rappelle que madame Marie-Thérèse Massard, inspecteur d'académie 

(h) a bien voulu reprendre le rôle assumé antérieurement par monsieur 

l'inspecteur général de l'instruction publique (h) Robert Gauthier, pour notre 

Prix scolaire. 

Le renouvellement de nos responsables, c'est l'essence même de la bonne 

santé de votre Section, qui autrement se scléroserait dangereusement : je 

lance donc encore une fois, avec insistance, un appel à tous ceux d'entre vous 

qui s'en sentent la capacité et la motivation, pour qu'il n'hésitent pas à 

présenter leur candidature aux différents postes de responsabilité, qui sont 

largement ouverts à tous, tant au niveau des Comités qu'à celui de la Section. 
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Pour résumer maintenant l'action de la Section du Rhône en 2007, dans le 

domaine du prestige, on peut retenir essentiellement trois manifestations 

 le succès de notre Prix "scolaire" en Octobre, dans les salons de la 

Préfecture, en présence du Préfet, des autorités civiles et militaires, 

des enseignants, des familles, et aussi de parlementaires et d'élus des 

communes des lauréats ; 

 l'inauguration du "square de la Légion d'Honneur", en Novembre, après 

quatre ans d'efforts soutenus et de lobbying, par le Sénateur Maire 

de Lyon, qui a donnée lieu à une très belle cérémonie ; 

 l'ouverture du site internet de la Section, englobant un espace pour 

chacun de nos 17 Comités. 

Il faut retenir également, en prolongement du concours que nous avions organisé 

en 2006 pour la rédaction d'une "charte du civisme", en collaboration avec 

l'ONM et l'initiative du Comité CO5, dont je suis membre, qui a remis une 

"coupe du civisme", destinée aux lycées et collèges du 5ème  arrondissement, 

coupe "tournante" chaque année ; initiative qui devrait être élargie dès cette 

année aux établissements correspondant aux comités C09 et C10, voisins du 

CO5... 

Notre Prix "scolaire" a subi, ces dernières années, par touches successives, 

plusieurs ajustements de forme comme de fond, pour l'adapter aux nouvelles 

réalités sociologiques de notre temps. J'ai estimé nécessaire d'engager une 

réflexion approfondie sur le devenir de ce Prix, et j'ai formé un groupe de 

travail, sous la direction de mesdames Lacouture et Massard, qui a déjà tenu 

sa première réunion, et fera un rapport d'étape en juin lors de la prochaine 

réunion des présidents de Comités ; les conclusions en seront tirés en octobre, 

pour la dernière réunion des Comités, et vous seront communiquées lors de 

notre prochaine AG en mars 2009, qui sera, je vous le rappelle, une AG élective 

très importante, la quasi-totalité du bureau de la Section arrivant alors au 

terme de son mandat... 

Le square de la Légion d'Honneur, enfin inauguré, ne doit pas vivre dans 

l'indifférence générale : j'ai entamé, tant avec la mairie de Lyon qu'avec celle du 

6ème arrondissement, des discussions encourageantes pour que ce square soit 

agrémenté d'un mur peint, comme il en existe beaucoup à Lyon, pour montrer 

aux passants les liens historiques qui unissent notre ville, capitale de la 

Résistance, et la Légion d'Honneur. Vous comprendrez qu'il faut attendre 

l'installation des nouvelles équipes municipales pour reprendre ces discussions... 

Notre site internet est l'œuvre du colonel Servel, qui a quitté la présidence 

du comité du Beaujolais pour rejoindre le bureau de la Section, comme délégué 

à la communication : à ce titre, il est non seulement directeur du site internet, 

"webmaster", mais aussi responsable de l'envoi des comptes-rendus trimestriels 

publiés dans notre revue nationale, "la Cohorte", et il devient rédacteur en 
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chef de notre bulletin semestriel "l'Entraide", ce qui allège d'autant la tâche 

jusqu'alors excessive de notre Secrétaire général, le colonel Burstert. Le 

colonel Servel vous présentera notre site internet en deuxième partie de l'AG : 

vous constaterez qu'il est déjà fort intéressant et très réactif ; vos 

observations seront les bienvenues. Quant à notre prochain bulletin, je vous 

annonce dès maintenant qu'il sera intégralement en couleurs, notre budget 

annuel nous laissant désormais un peu plus de latitude 

Enfin, je vous ai fait part de l'initiative du Comité CO5 pour transmettre nos 

valeurs à notre jeunesse, à partir de la remise d'une coupe tournante du 

Civisme ; j'ai pu constater par moi-même combien les jeunes gens qui avaient 

été récompensés, pour un travail de l'ensemble de leur classe, étaient fiers 

d'avoir été justement honorés, et réceptifs aux encouragements des anciens 

que nous sommes, et qui avons le grand avantage d'être des grands parents, 

forcément plus écoutés... Je ne saurais trop encourager nos autres Comités à 

entreprendre des démarches analogues dans le même esprit de transmission des 

valeurs de notre République. 

Le reste de ce qui peut concourir modestement au prestige de la LH dans le 

Rhône, est du domaine de la routine : 

 la remise systématique et personnalisée de tous les brevets par les 

présidents de Comité ou les membres du bureau de Section ; les remises 

d'insignes de la LH par le président de la Section, mais aussi par des 

présidents de Comité, la participation à plusieurs cérémonies de remises 

d'insignes revêtant un éclat tout particulier ; 

 les allocutions ou les conférences sur la LH (par exemple deux fois par moi-

même au "Rotary" depuis le début de cette année) ; la présence aux 

cérémonies patriotiques nationales, et locales, nombreuses à Lyon 

(déportés, résistants, justes de France, etc...) ; 

 les rencontres avec d'autres associations et la mise en synergie de nos 

actions ; c'est ainsi que nous avons, à l'invitation de l'AMOPA, l'honneur 

de co-présider avec nos amis du Mérite, le comité de parrainage de la 

célébration, le 5 avril prochain, du bicentenaire de la fondation de cet 

Ordre prestigieux ; 

 les occasions de contacts avec de jeunes scolaires ; les obligations mondaines 

qui permettent la rencontre informelle et bénéfique des autorités ; enfin, le 

cocktail de nouvel an de la Section du Rhône, qui n'a pas, je le regrette 

vivement, rencontré le 8 janvier dernier le succès escompté auprès de nos 

adhérents, trop peu nombreux, malgré une qualité de service irréprochable il ne 

sera pas, de ce fait, renouvelé sous cette forme l'année prochaine. 
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Reste la mission d'Entraide qui est, nous ne l'oublions pas, notre mission première 

et essentielle : 

 l'entraide de proximité, ce sont les visites aux malades ou adhérents en 

difficulté, les coups de téléphone pour prendre des nouvelles ; c'est la 

présence systématique aux obsèques, avec remise d'une palme en fonction des 

désirs de la famille, accompagnée d'une lettre de condoléances avec offre de 

service ; avec aussi, éventuellement, la présence de notre drapeau et une 

allocution du président de Section ou de Comité ; ce sont les conseils et 

interventions diverses, dans la discrétion... Tout cela n'est pas quantifiable, 

mais fait partie de notre action journalière. 

 l'entraide matérielle : nous n'avons établi qu'un seul dossier de secours en 

2007 ; excès de pudeur, ou ignorance des autres possibilités d'entraide de 

notre Association, bourses d'études notamment ? N'hésitez pas à contacter 

vos responsables de Comités lorsque vous rencontrez des difficultés de cet 

ordre. 

 

La Section de Saône-et-Loire nous convie (les membres des bureaux de Comités) à 

une réunion décentralisée avec le Siège National, qui se tiendra en principe le 20 

novembre prochain à Macon ; ce sera l'occasion de contacts directs et donc 

particulièrement fructueux avec nos responsables nationaux ; nous nous y rendrons 

nombreux, porteurs des questions que vous souhaitez poser : là encore, parlez-en 

avec vos responsables de Comité... 

 

Monsieur Charles François vous entretiendra tout à l'heure de notre prochain 

voyage de Section, le 5 juin, qui aura un triple intérêt, touristique, géologique, et 

historique. 

 

Enfin, monsieur Jean-Claude Hermann vous lira le rapport de notre Secrétaire 

général, car le colonel Jacques Burstert soufre, vous le savez, d'une grave 

affection de la gorge ; je lance une nouvelle fois un appel pressant pour qu'un 

volontaire se présente dès maintenant pour le poste de secrétaire adjoint, afin de le 

soulager dans sa tâche, que ce soit pour le suivi informatique de nos adhérents et leur 

accueil, ou pour le courrier classique de la Section ; il en va du bon fonctionnement de 

votre Section, condition de son rayonnement, et par conséquent de sa survie. 

 

Mais auparavant, je passe la parole à madame Lucette Lacouture, qui vous parlera 

notamment de l'Entraide, et de nos jeunes lauréats 2007 de notre Prix. 

 

 

Général (2s) Jacques Marc 

Président de la section du Rhône de la SEMLH 


